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INAUGURACION ANO

E
I pasado 8 de abril se realiz61a ce

remonia de Inauguraci6n del ARo
academico 1998, acto organizado
en forma conjunta por la Comisi6n
de Docencia del Centro de estu

diantes y la Escuela de Ingenierfa y Cien
cias.

EI siguiente es el texto del discurso pro
nunciado por el Decano Vfctor Perez:

"Queridas amigas yamigos:

1 - Ambiente en que se da esta ceremonia
EI ario acadernico 1998, que hoy inau

guramos, estara caracterizado por una serie
de situaciones que incidiran de manera di
recta en la forma como se desarrollara el ac
cionar futuro de la Facultad Son situacio
nes de las cuales no podremos sustraernos,
mas aun, nuestra viabilidad futura como Fa
cultad dependera de la responsabilidad con

que enfrentemos tales situaciones.
Estas situaciones tienen que ver con los

resultados de la puesta en practice de las
acciones para 1997, la reciente aprobaci6n
por el Consejo de Facultad de un conjunto
de mecanismos y recursos para el desarro
llo acadernico de la Facultad, la realizaci6n
del referendum de la Universidad, y la elec
ci6n de Rector de la Universidad perrnftan
me comentar cada una de estas situaciones.

2 - Situaci6n interna en la Facultad
AI interior de la Facultad, el pasado afio

1997 fue un afio caracterizado por la pues
ta en practice de las acciones para 1997, la
elaboraci6n -a partir de 10 anterior- de la
propuesta sobre Mecanismos y Recursos
para el Desarrollo Acadernico de la Facul
tad, el terrnino de proyectos que hablan co

menzado afios atras, y el confl icto vivido por
toda la Universidad de Chile.

Asf, y por que no decirlo, 1997 fue un

afio que mezcl6 la satisfacci6n por los pro
yectos e iniciativas terminadas, con 10 difl
cil e ingrato que signific6 poner en practica
medidas que afectaron a una parte irnpor
tante del cuerpo acadernico de la Facultad.
Medidas estas que no tuvieron otro objetivo
que producir los cambios que, como Facul
tad, consideramos indispensables para sen

tar las bases de un desarrollo acadernico
s6lido. Medidas, en todo caso, que debie-
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ron haberse tomado mucho tiempo atras.
Aun asl, 1997 fue un afio en que hemos

alcanzado logros notables Y cuando digo
"hemos" no me refiero al actual grupo di
rectivo de Facultad. En nuestra Facultad el
"hemos" significa trabajo conjunto de rnu

chos aries, de muchas personas, de much as
autoridades. Lo que hemos logrado hoy se

construye sobre 10 que otros han realizado
antes, esta cadena es parte de nuestra cultu
ra interna

Hemos robustecido el cuerpo acaderni
co de la Facultad. Hemos sido rigurosos en

los dos ultimos procesos de cal ificaci6n aca

dernica que hemos realizado, y hemos defi
nido y aplicado reglas claras para el ingre
so, permanencia y terrnino de la Carrera
Academics. Como resultado de todo 10 an
terior, y por consideraciones estrictamente
acadernicas, un nurnero importante de aca

demicos ha abandonado la Facultad en este

perfodo.
Los recursos econ6micos liberados en

este proceso y que son del orden de los $650
millones anuales, estan permitiendo, en al
guna medida, renovar y estimular el cuerpo
academico de la Facultad, especialmente los
mas j6venes. Asf, 35 nuevos acadernicos
con doctorado se incorporaran al sistema en

los pr6ximos dos afios, y hemos aumentado
las remuneraciones vta la puesta en practi
ca de asignaciones acadernicas docentes y
de asignaciones acadernicas para instructo
res y ayudantes con doctorado.
Hemos reposicionado la docencia de

pregrado como una actividad prioritaria de
la Facultad, mejorando su calidad, preocu
pandonos por el plan cornun y buscando
captar mejores alumnos. Manteniendo nues

tros niveles de exigencia, los cursos de Pri
merAfio de 1997 tuvieron una retenci6n del
90%, subiendo las notas promedio y subien
do el porcentaje de alumnos aprobados Los
alumnos ingresados a Primer Afio en 1998
tuvieron nuevamente un aumento en el
puntaje de la PM, la mitad de ellos tiene
sobre 700 puntos en el promedio pondera
do de ingreso En ambos casos hemos vuel
to a las tasas de 1985

Hemos reconstituido aquellos grupos de
las ingenierfas duras que estaban mas de
teriorados. Reconstituimos Ingenierfa de Mi-
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En su intervenci6n. tam
bien entreg6 una detalla
da cuenta respecto a las
acciones que se pusieron
en practtca en nuestra

Facultad. tales como «Ac
ciones para 1997» y la
reciente aprobacton del

Consejo de Facultad de un

conjunto de «Mecanismos

y Recursos para el Desa-
rrollo Acadernlco de la

Facultad».
nas, captando recursos para su desarrollo aca
dernico por US$4 5 Millones en los pr6ximos
cinco aries. Estamos reconstituyendo IDIEM
e Ingenierfa Electrica, y estamos elaborando
un proyecto de desarrollo para Geologfa.

Hemos mejorado la infraestructura ffsi
ca de la Facultad, con una inversi6n propia
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de mas de $1.200 Millones en el perfodo.
Inauguramos el edificio de la Escuela de In

genierfa con sus salas de clases, biblioteca,
auditorio, salas de estudios, salas de
multimedia, y z6calo. Habilitamos 14 salas
de clases en el edificio de Computaci6n y
estamos terminando de habilitar un gran
gimnasio de rnaquinas,
Hemos renovado la infraestructura

computacional por un monto total de US$
1.350.000. Hemos puesto a disposici6n de
los alumnos 120 computadores personales
de la mas reciente tecnologfa, hemos adqui
rido nuevos servidores para mejorar el apo
yo docente -con una capacidad de almace
namiento de alrededor de 4 veces el ante
rior y con una capacidad de proceso global
de un orden de magnitud muy superior a la
que existfa anteriormente-, estamos moder
nizando toda la red de la Facultad -pasando
de una FOOl a otra ATM-, y hemos incorpo-

rado software para docencia en Matemati
cas y Ffsica.

Hemos modificado los criterios hist6ri
cos de Asignaci6n Presupuestaria Departa
mental, de modo de relacionar el monto de
los recursos que recibe un Departamento
con las actividades docentes y de investiga
ci6n que realiza. A partir de marzo de este
afio se descentraliz6 en los Departamentos
la administraci6n de sus Asignaciones Pre
supuestarias, entregando a los Departamen
tos la iniciativa por su propio desarrollo aca

dernico
Hemos ido generando la condiciones

para mejorar la igualdad de oportunidades
para los alumnos de la Escuela. Con la crea
ci6n de la Fundaci6n y del Fondo "Moises
Mellado" apoyaremos con ayuda econ6mi
ca para vivir y estudiar a alumnos en situa
ci6n socio econ6mica desmedrada. Tarnbien
hemos aumentado el numero de becas de

aranceles y de mantenimiento por parte de
empresas privadas y de egresados.

Finalmente, y gracias a un trabajo soste
nido de muchos arios. hemos mantenido
nuestra posicion de liderazgo en investiga
ci6n en Ciencia y Tecnologfa. Tenemos 114
proyectos FONDECYT en curso -10 que re

presenta el 33% de 10 proyectos que gana
la Universidad de Chile-, y 13 proyectos
FONDEF en curso. Gracia a un proyecto
FONDAP, el Centro de Modelamiento Ma
ternatico se instalara en los dos pi os supe
riores del edificio de Blanco Encalada. Y

gracias a un proyecto FO SIP, el proyecto
de incubadora de empresas que se realiza
en conjunto con I TEC se ha in talado en

el tercer piso sur del Edificio Escuela. Publi
camos anualmente mas de 300 artfculos en
revista y en congresos internacionales con
C6mite Editorial. Siete de nue tros acade
micos han obtenido Catedras Presidencia-
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les, y la profesora Marfa Teresa Ruiz, del
Departamento de Astronomfa, obtuvo el Pre
mio Nacional de Ciencias en 1997.

Aunque 10 logrado indica que vamos en

la direcci6n correcta, todavfa tenemos se

rios desafios por delante.
Como principal desafio interne debemos

aumentar, y pronto, las remuneraciones de
los acadernicos: de 10 contrario cualquiera
estrategia de renovaci6n y retenci6n del

cuerpo acadernico es inviable. Adernas, de
bemos reconstituir completamente los cuer

pos acadernicos y la infraestructura de la
boratorios en las areas de las Ingenierfas
duras y Geologfa. Debemos generar una

capacidad interna, tanto humana como de
infraestructura, que permita ensefiar a desa
rrollar tecnologias. Tambien debemos arti
cular un s61ido plan curricular para formar

integralmente a nuestros alumnos, comple
mentado con la realizaci6n de actividades
culturales para todos los que viven en torno

a Beaucheff.
Como principal desafio hacia el exterior,

debemos ser capaces de influir en la defini
ci6n de las politicas de Estado respecto a la
Educaci6n Superior y a c6mo se desarrolla
un amplio cuerpo de excelencia en Ciencia

y Tecnologfa. Y ello significa que como pais
seamos capaces de distinguir entre la nece

saria educaci6n terciaria, que busca aumen
tar la cobertura de la educaci6n post media

y la formaci6n de profesionales, y que esta

presente en las universidades docentes -que
son la gran mayorfa en el pais-: y la Educa
ci6n Superior, que busca aumentar la canti
dad y calidad de la creaci6n y difusi6n de
nuevo conocimiento, que no 5610 forma pro
fesionales sino que es capaz de ofrecer

postgrados de nivel realizados por sus pro

pios cuerpos acadernicos -los que deben ser

reconocidos internacionalmente como in

vestigadores de nivel-, y que 5610 esta pre
sente en las universidades complejas.

Adernas, debemos abrirnos al resto de la

"U", eliminando las barreras que impone la

dispersi6n geografica y eliminando la des
confianza que genera la existencia de cul
turas y disciplinas diferentes al interior de la
"U". Tenemos una cultura y un oficio aca

dernico que podemos aportar al resto de la
Universidad y tenemos mucho que ganar de
la riqueza intelectual que existe en el resto
de la Universidad.

3 - Referendum
En unas semanas mas, todos los integran-
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tes de la Universidad de Chile participare
mos en un referendum, al que hemos Ilega
do como culminaci6n de un proceso que se

inici6 el ario pasado, que ha contado con la

participaci6n de muchos miembros de la

Universidad, y en que deberemos pronun
ciarnos ante propuestas acerca de la misi6n,
el gobierno, la estructura y el financiamiento
universitario.
No obstante ser muchos los temas a ser

consultados, el debate se esta focalizando

en algunas de las propuestas que tienen que
ver con el gobierno universitario, haciendo
se abstracci6n del resto de las propuestas,
del contexto y del ambiente en que se dio el

proceso, y de las causas que 10 originaron
No niego la importancia de debatir en tor

no a c6mo debe ser el gobierno universita
rio. Pero el problema de fondo es otro: el
referendum y el proceso mismo que 10 ha

originado lie hace bien a la Universidad 0

Ie hace mal?, ies un paso adelante en la his
toria de la Universidad 0 es un paso hacia
atras? Y la discusi6n que se genere en torno

a ello, lSera argumental 0 descalificatoria 0

intimidatoria?
No olvidemos que las raices del conflic

to universitario del ano pasado, y que dio

paso a este proceso, estan en la suma de
muchas insatisfacciones, las que no necesa

riamente estan resueltas a traves de este re

ferendum. Mencionare s610 algunas.
Insatisfacci6n juvenil por una falta de po

liticas de Estado para la Educaci6n Post

Media, sobre todo en los sectores mas vul
nerables de la poblaci6n y que se yen irnpo
sibilitados de financiar una Educaci6n Post

Media de calidad. Insatisfacci6n estudiantil

por la calidad de la docencia universitaria

recibida. Insatisfacci6n estudiantil por la fal
ta de canales de participaci6n, no s610 al
nivel de aquello que les es mas cercano y

que son las universidades en que estudian,
sino que tambien, y probablemente mas fuer
te y mas importante aun, en aquellos orga
nismos de gobierno central 0 gobierno lo
cal que definen 0 debieran definir las politi
cas sociales que tienen que ver con la po
blaci6n juvenil de este pais.

A las insatisfacciones estudiantiles se su

maron las insatisfacciones de los acaderni

cos. Insatisfacci6n por la falta de participa
ci6n en el proceso de disefio conjunto de
las politicas institucionales, y no porque

hayan side dejados de lade en este proceso,

simplemente porque no han visto interes en

que este proceso se real ice. Insatisfacci6n

por la falta de recursos para realizar un tra

bajo de nivel y por tener a veces que desvir
tuar su quehacer academico con el objeto
de acopiar recursos para financiar el trabajo
acadernico y para su propia mantenci6n fa
miliar. Insatisfacci6n por el desperfilamiento
del rol y misi6n hist6rica de la "U" y por la
nula respuesta que frente a ello han mani

festado las autoridades pol fticas del pais.
Parte de los actuales problemas de la Uni

versidad se deriva de esta suma de

insatisfacciones, a 10 que se agrega el obser
var la falta de liderazgo 0 de voluntad para
canalizar estas inquietudes positivamente.

Y frente a estas insatisfacciones y despues
de mas de 25 aries, el Encuentro de Univer

sidad y el Referendum son las primeras ex

presiones de la opini6n transversal de la
Universidad. Es un reencuentro institucional
Y ahf radica su importancia, y con esa con

sideraci6n debe ser tomada.
Yes por eso que hago un Ilamado a par

ticipar responsablemente en este proceso,
con generosidad, con altura de miras, con
espiritu universitario, con animo constructi
yo. Sabiendo que estamos en un proceso
nuevo, que generara dinarnicas diferentes a

las actuales y frente a las cuales deberemos
actuar con prudencia, sensatez y con clari
dad en los principios que constituyen una

academia rigurosa y exigente pero que al
mismo tiempo debe ser acogedora,
integradora y formadora.

Invito a que veamos este proceso con 6p
tica academica y no de confrontaci6n poll
tica, buscando aunar voluntades y no de

polarizarlas.
Es nuestra obligaci6n, como instituci6n,

tener exito en este proceso de reflexi6n y

pensamiento colectivo que estamos Ilevan

do a cabo, tanto por 10 que ello implica para
nuestro futuro, como por respeto a nuestra

historia y al pais.
No debemos olvidar que este proceso

responde a una consensuada opini6n acer

ca de la necesidad de cambio, tanto de las

polfticas de Estado que rigen la Educaci6n

Superior y el Sistema Universitario, como de
la forma c6mo enfrentamos colectivamente
el desarrollo de nuestra Universidad.

Asi, manteniendo los valores y principios
universitarios definidos por nuestros creado
res hace mas de 150 afios, deberemos ser

capaces de establecer formas creativas e

innovativas para constituir las formas de

gobierno universitario, la estructura interna

y los esquemas de financiamiento. Formas



que deberan conjugar la imperiosa necesi
dad de participaci6n en el desarrollo de la
Universidad -que en sus respectivos arnbi
tos de acci6n tienen los miembros de la
Universidad-, con la tarnbien imperiosa ne

cesidad de que tales formas de gobierno y
estructura universitaria permitan dirigir con
efectividad una instituci6n como la nuestra:
compleja, multidisciplinaria, de gran tama
no, en que coexisten ricas y valiosas cultu
ras internas, y que debe insertar su queha
cer acadernico en ambientes que tienen
estandares de desernpefio extremadamente
ngurosos.
Seria incomprensible que no vierarnos este

proceso institucional de esta manera, y que
por el contrario, se quisiera jugar a que este
sea un fracaso. Sea para demostrar que todo
el proceso esta viciado, sea para levantar
banderas de lucha, sea para indicar que este
proceso no tuvo ninguna raz6n despues de
todo, y que todo ha sido una lamentable
perdida de tiempo.

Seria incomprensible que, como acade
micos, no viesemos en este proceso una
nueva oportunidad pedag6gica del mas alto
nivel, complejidad y trascendencia. Aque
lIa a traves de la cual nuestros estudiantes
deben Ilegar a comprender 10 que es una

instituci6n universitaria, 10 que significa el
quehacer acadernico, 10 que implica optar
por la academia rigurosa como forma de
vida, 10 trascendental que es la misi6n y res
ponsabilidad de la Universidad de Chile. Es
la oportunidad para recordarles y para re-

cordarnos que la Universidad la construimos
todos juntos y que, por muy importante que
sea la etapa del referendum, la Universidad
se construye con compromisos, con mucho
trabajo serio y honesto, con experiencias,
con aportes. La Universidad no se construi
ra nunca a partir de sacar cuentas para ver
de que manera determinadas opciones Ie
ganan a otras opciones. Aqui, en la Univer
sidad de Chile, no es posible ganar asf. Nun
ca sera as! en la Chile.

Y esta oportunidad pedag6gica s610 se
materializa con sabiduria, con paciencia,
con prudencia, con sinceridad, y especial
mente con afecto y respeto. Y esa es la acti
tud que nuestros alumnos quieren ver en
nosotros en estos momentos No quieren ver

la descalificaci6n como respuesta a sus pro
puestas, quieren respuestas. Si se les dice
que estan equivocados, quieren escuchar ra
zones Si se les dice que sus propuestas alte
raran la existencia misma de una Universi
dad de nivel, quieren escuchar propuestas
alternativas que respondan a sus
insatisfacciones. Quieren sentir confianza.
lO es que no confiamos en la calidad de los
alum nos que tenemos, 0 en su capacidad
para entender la Universidad?

lQUe tiene de malo que nuestros estu
diantes tengan los mismos suefios de Uni
versidad que en su momenta tuvimos todos
nosotros, y que hicieron que hayamos opta
do por la vida universitaria, aqui, en la Chi
le lC6mo tomamos sus propuestas de cam
bio?, lc6mo un producto terminado, habil y

politicamente trabajado para consegurr un

prop6sito oscuro?, iO como inquietudes de
quienes sanamente quieren cambios a un
entorno hostil, sin tener necesariamente cla
ro el "que" 0 el "como" de tales de cam
bi 1lOS ..

Por 10 demas, iquien tiene las Ideas cla
ras al respecto?, ilas autoridades centrales,
los que ocupamos cargos directivos de Fa
cultad, los acadernicos? Si las tuvieramos tan
claras no estariamos en la situacion actual.
No olvidemos que Sl hoy nos enfrentamos a
este referendum, y a todo un proceso que
ha sido algo conflictivo y algo apresurado
en el tiempo, ha side en gran medida por
que todos los que hemos dirigido esta insti
tucion, en mayor 0 en menor grade, fuimos
incapaces de producir la transici6n politica
en la Universidad de Chile. Despues de
ocho anos todavia seguimos con los mismos
estatutos impuestos en el gobierno militar. Y
esa es una responsabilidad compartida que
no podemos olvidar ahora.
Cada uno de nosotros tiene su particular

opini6n sobre cada una de las propuestas y
no considero valido el que yo use esta tribu
na para expresar unilateralmente las mfas.
Ya habra la oportunidad para ello.

Pero he considerado mi deber como De
cano Ilamar a toda la comunidad de la Fa
cultad a que particrpe activa e

informadamente en este referendum. a que
Ie dediquemos tiempo a nuestros alumnos
durante este proceso, y a que posteriormen
te trabajemos con sabiduria y re peto los
resultados que de el emerjan.

4 - La Eleccion de Rector
AI igual los resultados del proceso

institucional al que me he referido anterior
mente, la elecci6n de Rector e algo que no

debe ser visto de manera indiferente en esta
Facultad.

Los mayores 0 menore espacios que ten
gamos a futuro para hacer posible el desa
rrollo de la Universidad como un todo, y
por ende el de nue tra Facultad, depende
de estos dos procesos que se realizaran casi
sirnultanearnente.

Yes por ello que llama a los acadernicos
a participar activamente en el proceso de
elecci6n de Rector.

Es legitimo que cada uno de no otros ten

ga sus particulares preferencias. Pero tam
bien es legitimo y deseable que esta situa
ci6n ea vista con la 6ptica de la Facultad, y
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no por razones de rnera conveniencia cor

porativa.
Desde el punto de vista de Universidad,

hernos desarrollado una cultura y un oficio
en el quehacer acadernico riguroso que, aun
que no es la unica forma de hacerlo, cree
mos que puede aportar positivamente al
quehacer universitario Tenemos experien
cia en abordar con voluntad los cambios en

la administraci6n acadernica que hemos
considerado necesarios para sentar las ba
ses de nuestro desarrollo, situaci6n que se

puede mostrar y de la cual se podrian ex
traer experiencias desde las 6pticas particu
lares de otras unidades academicas de la
Universidad.
Desde el punto de vista de Facultad, de

bemos recordar que el desarrollo mismo de
la Facultad se ha visto perjudicado por la
falta de politicas acadernicas consensuadas
al interior de la Universidad, y por la puesta
en practica de politicas globales que no dan
los incentivos correctos para mejorar la ac
tividad acadernica y la situaci6n de nues
tros acadernicos,
Ambas situaciones hacen imperativo que

participemos activamente en el proceso de
elecci6n de Rector. Es la oportunidad que
tenemos. Y no 5610 de aportar ala discusi6n
de c6mo debe dirigirse la Universidad a fu
turo, tambien para permear positivamente
con nuestros planteamientos los programas
de los diferentes candidates, y para que,
como Facultad, sepamos la opini6n de ellos
respecto a tales planteamientos.
Tenemos la responsabilidad y la obliga-
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ci6n de actuar como cuerpo, no para elegir
a quien se apoyara en definitiva -va que esa
es una decisi6n individual-, sino que para
presentar de manera activa aquellos plan
teamientos que queremos ver puestos en

practice en el pr6ximo rectorado. La Facul
tad tiene una manera de pensar la acade
mia yes este el momenta de hacerla valer, y
de hacer pesar el resultado de su trabajo
acadernico y de su tradici6n en el esquema
de administraci6n global de la Universidad.
Hay principios macros que es necesario ha
cer pesar en el sistema como cuerpo.

La Universidad requiere con urgencia
cambios de fondo tanto en sus formas de
relacionarse con el Estado y con el medio
externo, como en el modo como dirige su

quehacer acadernico yecon6mico. Y de
bemos saber cuales son las propuestas con
cretas que se formulen para tales efectos, sin
entrar en los detalles, pero identificando las
directrices centrales y los compromises, y
manifestando la voluntad politica adecua
da.

No son los actuales los tiempos de la va
guedad y las generalidades en los plantea
mientos sobre como abordar estos cambios.
Tarnpoco el de repetir los objetivos de toda
instituci6n un iversitaria.
Hay mucha claridad y consenso en las

cosas que "hay que hacer": debemos alcan
zar liderazgo nacional, hacer que el Estado
nos financie como nos corresponde, mejo
rar la docencia de pregrado y de postgrado,
mejorar la investigaci6n y la creaci6n, rela
cionarnos con el medic, ser la conciencia

critica de la nacion, hacer un uso eficiente
de los recursos, aumentar las remuneracio
nes, recibir a los mejores alumnos de ense
fianza media, mejorar la infraestructura, in
corporar acadernicos j6venes. Pero tarnbien
son los "como" los que deben ser elabora
dos, propuestos y debatidos con la misma
claridad.
Ahora es el tiempo de la franqueza aca

demica, el de la generosidad institucional,
el de la reiteracion de los valores un iversita
rios. Pero tambien es el tiempo de hacer
prevalecer la honestidad y la etica publica
entre nosotros, y para 10 cual debemos ha
cernos responsables de las obligaciones y
de los recursos que nos ha entregado la co

munidad: lse insistira en vender Cerro Calan
para pagar las deudas de la Universidad?,
lse seguiran aplicando, al interior de la Uni
versidad, criterios de asignacion presupues
taria cuya 16gica no responde a decisiones
emanadas de una politica de desarrollo aca

dernico previamente concordada y que no

dan los incentivos acadernicos adecuados?,
ise seguira subsidiando con los aranceles de
los alumnos la ineficiencia acadernica y la
burocracia?, ique se hara para terminar con
la desinversi6n que ha significado que nues
tros laboratorios esten obsoletos y las remu
neraciones de nuestros acadernicos no

meritan adecuadamente la cantidad y cali
dad de su trabajo?, ique se hara para que
los buenos alumnos de enserianza media
vuelvan a considerar todas nuestras carte
ras como su primera opci6n?

En general, ique se hara para facilitar nues
tro desarrollo acadernico, fuera de seguir
pidiendonos que continuemos haciendo
nuestro mejor esfuerzo para poder desarro
liar nuestra academia, 0 creando nuevas

comisiones?

Tenemos la obligaci6n institucional de
tomar en serio los procesos que se aveci
nan.

Como Decano dirigire nuestros esfuerzos
en la direcci6n que he serialado.

Agradezco a la Comisi6n de Docencia del
CEI por haber organizado, en conjunto con

la Escuela de Ingenieria y Ciencias, esta ce

remonia de Inauguraci6n del Afro Academi
co 1998".




